
菱塘两级干部赴沭阳“取经”
本报讯11日，副市长杨文喜

带队，菱塘回族乡两级干部赴“花

乡”宿迁市沭阳县参观，学习新型

城镇化、农业现代化的新做法、新

经验。

是日上午，该乡两级干部先

后参观了沭阳县南部新城、中小

企业创业园、汤涧镇工业园区标

准化厂房建设中心以及高效农业

基地等。沭阳日新月异的发展面

貌、敢为人先的发展理念、如火如

荼的发展氛围、真抓实干的发展

责任，给菱塘回族乡两级干部留

下了深刻印象，也让全乡两级干

部进一步解放发展思想、创新发

展理念、强化发展责任。“不看

沭阳不知道，看了沭阳眼直跳，楼

高景美路宽超，（下转二版）
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省新闻媒体赴青海采访圆满结束
本报青海贵南讯 15日，由省委宣传部组

织的江苏新闻媒体赴青海省海南藏族自治州为

期一周的采访活动圆满结束。

此次采访活动共有新华日报社、江苏电视

台、江苏电台、中国江苏网、无锡广电集团、常州

日报社、高邮新闻信息中心、高邮广电台、东台

日报社等十多家新闻单位三十多名采编人员参

加。新闻工作者们跨黄河，越崇山峻岭，克服高

原反应，夜以继日地深入游牧民定居点、农家村

社、学校、医院和江苏援建项目工地，并对援青

干部徐健等进行采访。

本报记者与新华日报社、江苏电台、中

国江苏网等媒体记者，在海拔三千多米的贵

南县采访了在该县已担任两年县委常委、副

县长的我市副市长、援青干部徐健等人士。

本报将在近期推出对徐健的专题报道《扬己

之长 服务贵南》。
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本报讯 14日上午，我市经济发

展顾问、南京财经大学财政税务学院

院长石奇教授应邀走进周末课堂，围

绕经济转型升级发展这一重要主题

作专场讲座。方桂林、倪文才、金春林

等在邮市四套班子领导和副乡局级

以上干部等聆听了讲座。市委常委、

常务副市长王正年主持讲座。

石奇长期从事经济产业研究工

作，曾编写多部产业经济方面的专

著，并在国内外发表经济学学术论

文上百篇，主持参与多项国家级经

济产业项目研究和省级经济产业项

目十余项。讲座中，石奇结合创新驱

动战略，从“实施创新驱动战略是对

传统发展方式的扬弃和提升，准确

理解创新驱动战略的含义，树立由

追赶者转变为领跑者的创新驱动理

念，创新驱动、转型升级、提升区域

竞争力”等四个方面，系统全面地阐

述了目前我国产业结构的现状和经

济转型升级发展的重大战略意义。

同时，石奇结合高邮实际，分析了我

市产业结构的现状和存在的问题，

并提出了建设性的意见。

讲座结束后，一些聆听了讲座的

人员在接受本报记者采访时表示，将

全面领会讲座的精神实质和深刻内涵，进一步明确

发展目标，进一步增强做好经济转型升级发展工作

的责任意识和大局意识，为促进我市经济社会又好

又快发展做出新贡献。 周雷森

日前，一年一度的江苏环境状况公报正式发布，高邮空气质量良好以上天数比例为98.9%，在全省县级城市空气质量排

行中位列前三，这已是我市空气质量连续三年在全省县级城市中位列前三甲。优异的成绩单是市委、市政府以人为本、执政

为民、改善民生、提升百姓幸福指数的生动体现。

落户于市经济开发区的江苏海德森能源科技有限公司，主要从事智能电网储能设

备、风力发电机电气控制设备、风力发电机制造等，计划总投资10亿元，注册资本3亿

元，目前生产厂房及配套用房正在建设中。 王林山/摄

今日总值班 韩粉琴

责任编辑 袁慧

“四有一责”建设再推进
本报讯 14日上午，市委市政府召开村级组织

“四有一责”建设工作会议，贯彻落实省、扬州市有关

会议精神，研究部署下阶段工作。市领导刘春晓、徐

永宝、孙建年出席会议。

市委常委、组织部部长刘春晓在会上指出，有

持续稳定的村级集体经济收入，是村级组织“四有

一责”建设的重要基础，各乡镇、园区及相关部门要

加快推进“三级”帮扶、“三大合作”和“三资”管理等

工作，确保经济薄弱村有持续稳定的经济收入；要

将村级综合服务中心建设作为当前“四有一责”建

设重中之重的工作来抓，做到阵地建设、环境整治、

功能发挥、协调配合“四个到位”。他要求，各乡镇、

园区及相关部门，要通力协作，合力推进村级信息

综合服务平台建设，确保按序时完成既定的目标任

务；要落实激励保障措施，选优配强村党组织书记，

加快培养一批为民、务实、清廉的“三强带头人”；要

以开展“基层组织建设年”活动为契机，加强对后进

村的整顿转化工作。

市委常委、政法委书记徐永宝要求，各地各部门

要紧紧围绕目标要求，着力解决问题，努力打造亮

点，全力抓紧推进，合力组织督查，全面提升村级“四

有一责”建设水平。

周麟

蓝天指数折射政府民生情怀
□ 周雷森 尤环萱

近年来，我市扎实推进生态市创建工作，

把优化人居环境作为生态市创建的落脚点，

实施了蓝天工程、秸秆综合利用工程等一系

列工程，城区空气质量有效改善，城乡环境明

显改观，生态质量明显提升。如今的高邮，水

更清、天更蓝、地更绿、空气更清新，老百姓的

生活环境更加美好。

禁烧秸秆

换来空气质量改善

今年夏收期间，马先生从南京到高邮出

差。六年前，马先生也是在夏收季节来邮出

差，马先生还清晰记得那个时候的高邮，“城

区灰蒙蒙的，到处烟雾弥漫，呛人不已，原因

是当地有不少人在田里直接焚烧秸秆，导致

城市烟雾弥漫，大家戏称‘都是秸秆焚烧惹的

祸’。”

这次马先生到高邮出差，已经做好被烟

熏的心理准备。但下了车的马先生看到的却

是湛蓝的天空，没有受到烟熏之苦的他心情

大好。

秸秆还田既能有效防止大气污染，还能

增加土壤肥力，但由于秸秆还田费时费事，一

些农民为了图省事，选择一烧了之。以前每到

夏收和秋收时节，到处焚烧秸秆，浓烟滚滚，

居民眼睁不开、觉睡不好、书看不下，人民群

众怨声载道，社会各界反映强烈，到高邮的外

地人也是直皱眉头。

从2008年起，我市深入推进秸秆禁烧、

还田及综合利用工作。市四套班子领导身体

力行，常常在深夜和清晨深入村头田头搞暗

访抓督查，并将暗访督查结果在第一时间通

报乡镇负责人。各责任单位和相关部门迅速

行动，帮助各乡镇园区认真落实各项禁烧措

施。各乡镇划分区域，明确责任，昼夜值班，严

防死守，不留死角，不留空白。同时，市政府出

台秸秆综合利用奖励政策，大力推广秸秆机

械化还田，鼓励发展生物质能，扶持发展以秸

秆为原料的综合利用项目。

自此，近几年我市均未出现大面积秸秆

焚烧现象，城区空气质量得到有效改善，今年

1至6月份，全市空气质量良好以上天数达

100%。以“秸秆机械化全量还田”为代表的综

合利用也取得明显成效，2009年，我市被列

为省秸秆综合利用示范县（市）。

还绿于民

创建成果惠及百姓

每当华灯初上，家住帝景龙庭的张学民

老人，都会和老伴一起到离家不远的北澄子

河风光带散步。

北澄子河地段原来杂草垃圾遍地、又脏

又臭，居住在北澄子河附近的老百姓怨声载

道。为切实改善市民生活环境，我市投入1.13

亿元对北澄子河进行了改造，如今的北澄子

河，水清、岸绿、环境好，成为邮城市民又一个

休闲好去处。

“生活在这座城市，我感觉很幸福。别的

不说，你看看，在市财政并不宽裕的情况下，

政府能投入上亿元资金对北澄子河进行改

造，这说明我们的政府心里装着咱老百姓，是

亲民、为民的政府。看到北澄子河两旁绿树成

荫，呼吸着新鲜的空气，我的心情就很好。”张

学民老人说。

高邮生态市创建的成果，一天天变成老

百姓看得见、摸得着、闻得到的生活享受。

生态市创建的出发点和落脚点，都在于

让百姓得实惠。 （下转四版）


